

VILLE

le Cheylard

ARDÈCHE

JUMELAGE LE CHEYLARD / WEILMÜNSTER 2019 SOIREE OFFICIELLE

Mesdames, Messieurs, Chers amis,

Je tiens tout d'abord à remercier, tous ceux qui ont permis ce nouvel échange, entre nos communes.

Je ne citerai pas tous ceux qui nous ont précédés, depuis le 1^{er} contact de 1958 entre nos communes, mais je salue leur mémoire.

Et je salue également la présence de leur famille et des responsables qui d'année en année, ont permis la suite de ce jumelage. Depuis 55 ans le serment du jumelage ne se déments pas. Reprenons-le brièvement.

Vous êtes ce soir, tous, les témoins de la fidélité à ce serment, au-delà des générations, pour que vive une amitié entre nos deux communes et bien sûr, bien sûr, leurs habitants, « il y a 55 ans, deux hommes exceptionnels, le Général de Gaulle et le Chancelier Adenauer se retrouvaient à l'Elysée pour signer un traité de coopération destiné à sceller, la réconciliation entre la France et la République Fédérale d'Allemagne.

Il faut contempler la photo de ces deux Chefs d'Etat, debout, devant la cathédrale de Reims, pour mesurer leur foi commune qui les a éclairés pour ce qu'ils devaient construire ensemble.

Ces deux hommes étaient des géants. Etaient-ils si grands parce que c'était une grande époque ou la nôtre étant une époque de nains ?

La gestion du quotidien alors coexistait avec les perspectives de long terme.
Aujourd'hui tout ce qui est grand a disparu !

Ils étaient convaincus de répondre à une aspiration profonde des Français et des Allemands, plus forte que les désirs de revanche. L'aspiration à la paix, à la liberté, à la justice, à la responsabilité, toutes ces valeurs partagées, qu'en est-il aujourd'hui ?

Ce soir, les contextes politiques spécifiques de chacun de nos deux pays, nos différences institutionnelles, les décalages des calendriers politiques, des alternances successives compliquent la tâche des dirigeants.

Alors que la construction européenne et l'approfondissement de la relation bilatérale sont souvent allés de pair, se stimulant l'une l'autre, aujourd'hui le cadre européen limite les capacités d'action des deux pays : les processus sont complexes, les décisions d'une extrême lenteur, et les résultats ne sont souvent que des demi-mesures.

Avec le nouveau traité de la Chapelle, nous constatons que nos institutions sont solides, l'opposition entre le passé et l'avenir est absurde, l'avenir ne nous apporte rien, c'est nous qui pour le construire, devons tout lui donner.

Il y aura encore beaucoup à faire, pour que toutes nos mentalités évoluent vers une meilleure harmonie...

Avant de conclure, et de tous vous remercier, le plus fraternellement possible, il faut se souvenir depuis de nombreuses années de tous les cadeaux, qui ont été échangés, entre nos communes, qui sont autant de signes d'amitié et qui permettent de poursuivre l'histoire commune de nos deux collectivités.

Et ce soir, un vitrail chargé des symboles de notre démocratie, le bleu, le blanc, le rouge ... des couleurs qui ont fait le tour du monde...

Et tout au centre, la colombe de la PAIX, omniprésente dans nos esprits et nos cœurs.

Merci à vous tous d'être là ce soir.

Nous avons besoin, dans une mondialisation qui nous dépasse, de nous aider les uns les autres.

Je sais pouvoir compter sur vous.

C'est pour moi et pour nos enfants une espérance.

Je vous remercie.

Dr Jacques CHABAL
Maire du CHEYLARD

